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提 能 增 效 优 环 境
跃 级 晋 位 当 排 头

习近平出席金砖国家领导人第十五次会晤并发表重要讲话
强调秉持开放包容、合作共赢的金砖精神，以金砖责任应对共同挑战，以金砖担当开创美好未来

本报讯 （记者 张领山 马洪涛
张 帅） 8月23日，县委常委班子召开
安全生产专题民主生活会。县委书记
刘彦鸿主持会议并讲话。市委督导组
组长李瑛到会指导。

会议围绕“树牢安全发展理念、健
全安全监管体系、压实安全生产责任、
杜绝形式主义作风、强化遵纪守法观
念”主题，深刻汲取各类生产安全事故
教训，教育引导广大党员干部认真学习
贯彻习近平总书记关于安全生产的重
要论述，坚持人民至上、生命至上，结合
全县安全生产工作实际，认真查摆问
题，深入剖析原因，制定整改措施。

县委常委会对开好专题民主生活
会高度重视，会前县委常委班子各位
同志认真学习习近平总书记关于安全
生产的重要论述以及重要指示精神，
深刻领会中央和省委、省政府各级领
导同志的批示精神，增强了开好民主
生活会的思想自觉和行动自觉。各位
常委深入开展谈心谈话，广泛征求意

见，全面自查剖析，严肃认真地撰写对
照检查材料，为开好民主生活会做了
充分准备。

会上，刘彦鸿通报了本次专题民主
生活会准备情况及2022年度民主生活
会和2023年以来召开的专题民主生活
会整改措施落实情况，代表县委常委班
子作对照检查发言，并安排部署相关整
改工作。各位县委常委重点从学习习
近平总书记关于安全生产的重要论述
等4个方面，查找了自身存在的差距和
不足，开展了批评和自我批评。

此次专题民主生活会实事求是，发
扬斗争精神，展现出动真碰硬、揭短亮
丑的勇气和正视问题、直面问题的精
神，既做到红脸出汗，又实现共勉奋进，
找准了安全生产领域存在的突出问题，
提出了整改落实措施，对于推动全县上
下深查问题、深刻反思、深入整改起到
了良好的带头作用。

就做好下一步工作，刘彦鸿强调，
一要抓好整改落实。针对查摆和剖析

的问题，抓紧制定整改方案，建立整改
清单，明确整改任务、目标、措施和时
限，分头抓好整改落实，坚持立查立改、
即知即改，持续用力整改。二要建立长
效机制。坚持“当下改”与“长久立”相
结合，加强源头治理，进一步完善班子
工作制度，坚持标本兼治，既解决好查
找出来的问题，又注重解决好关联问
题；既解决个性问题，又注重解决普遍
性问题，确保安全生产问题整改到位
不反弹。三要提高能力素质。县委常
委要带头发挥好“关键少数”的表率作
用，牢固树立安全发展理念，全面对标
对表，不断增强防范化解风险的本
领。要坚持以人民为中心的发展思
想，把安全生产、应急处置等重点工作
同整改工作有机结合，努力取得让群
众“看得见、摸得着、真满意”的整改成
效。要更好统筹发展和安全，深刻汲取
教训，层层压实责任，为实现“提能增效
优环境、跃级晋位当排头”强县目标提
供有力安全保障。

县 委 常 委 班 子 召 开 安 全 生 产 专 题 民 主 生 活 会
刘彦鸿主持会议并讲话 李瑛到会指导

本报讯 （记者 何雪莲 李思佳）
为全面了解和掌握我县上半年国民经
济和社会发展计划及预算执行情况，对
国民经济运行中存在的问题提出意见
建议，并为县人大常委会审议县人民政
府关于上半年国民经济和社会发展计
划及预算执行情况的报告提供参考依
据，8月22日，县人大常委会主任赵宝
权组织人大主席团，对我县上半年国民
经济和社会发展计划及预算执行情况
进行视察。

视察组先后深入我县电商服务中
心、辽宁阜新飞麟公棚、白玉都储煤基

地项目、阜新力达钢铁铸造有限公司、
阜新德阜矿业工贸有限责任公司、细河源
头治理项目、饶阳河源头治理项目、建设
镇泓方奶牛牧场养殖项目基地，通过实地
查看、现场询问、听取汇报等方式，详细了
解部分政府投资项目、“一区多园”产业布
局和民生实事项目进展情况。

关于我县国民经济和社会发展计
划执行情况，赵宝权指出，要认真落实
中央和省委、市委经济工作会议精神，
坚持稳中求进工作总基调，坚持目标导
向，强化运行调度，努力完成年度各项
目标任务。要求政府各有关部门要始

终提高政治站位，采取切实有力措施，
解决问题，补齐短板，提高政府职能部
门服务水平，着力营造市场化、法治化、
国际化一流营商环境。

赵宝全强调，通过此次调研，各级
人大委员要不断学习、拓宽视野，履职
尽责，发挥出人大代表的作用，要做阜
蒙人，知阜蒙情，办阜蒙事。要结合我
县实际，突显我县特色，全力推动阜新
蒙古族自治县各项发展目标落到实处。

县人大、县政府相关领导，部分人
大常委和县相关部门负责人参加视
察。

县人大常委会视察我县上半年国民经济和社会发展计划及预算执行情况

＞＞详见三版＞＞

本报讯 （记者 马 静 马洪涛
张 帅）8月22日，十五届县委常委会
（扩大）会议暨省委第九巡视组巡视阜
新县反馈意见整改工作动员部署会议
在工会大厦召开。县委书记刘彦鸿主
持会议并讲话。

会议深入学习了习近平总书记关
于巡视工作重要论述，审议了省委巡视
组巡视反馈意见整改落实工作领导小
组成员名单和整改工作方案，全面部署
巡视整改工作。

会议指出，此次省委巡视实事求
是、客观全面地指出了我县存在的问
题，从更高层次、更宽视野提出了建设
性、指导性的意见，为阜新县今后的发
展指明了方向、提供了路径。我们要深
刻领悟“两个确立”的决定性意义，增强

“四个意识”，坚定“四个自信”，做到“两
个维护”，把抓好巡视整改作为检验对
党绝对忠诚的实际行动、推进全面从严
治党的有力抓手、践行以人民为中心发
展思想的具体体现，以最坚决的态度、
最务实的作风、最有力的措施、最严格
的要求，扎实做好巡视“后半篇文章”。

会议强调，要深入学习贯彻习近平
总书记关于巡视工作的重要论述，全面
贯彻郝鹏书记在听取十三届省委第三
轮巡视综合情况汇报时的讲话精神，进
一步统一思想、明确任务、压实责任，从
严从实抓好省委巡视反馈意见整改落
实，切实把巡视整改成果转化为推动高
质量发展的强大动力，奋力夺取“百十
一”奋斗目标攻坚战首战胜利。

会议强调，要坚持以上率下抓落

实，压实整改责任，建立问题清单、任务
清单、责任清单，倒排工作周期，实行挂
图作战。要加强督导督查，把抓整改作
为日常监督的重要任务，对整改不力、
敷衍塞责，甚至弄虚作假的，严肃追责
问责。要贯通融合促发展，一以贯之地
把整改融入日常工作、融入深化改革、
融入全面从严治党、融入领导班子和干
部队伍建设，不断强化巡视成果综合运
用，推动全县政治生态向上向好。要把
整改成效转化为发展的动力，奋力冲刺
三季度，为夺取全面振兴新突破三年行
动“辽沈战役·阜新县战场”首战胜利奠
定坚实基础，向着实现“提能增效优环
境、跃级晋位当排头”强县目标奋勇前
进。

会议还研究了其他事项。
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十家子镇以“三资三变”改
革为契机

建起海棠园 荒山换新颜
海棠园，当这个充满灵动气息的名字

充溢耳畔时，人们便情不自禁意欲前往。
8 月7 日，记者驱车从阜新蒙古族自

治县县城向东行驶约1个小时，只见“海棠
园”三个大字映入眼帘。登高远眺，但见漫
山的海棠树绿意盎然，与山下碧波荡漾的
水库遥相呼应，行走其间，仿佛置身于一幅
山水画卷之中。

海棠园位于阜新蒙古族自治县十家子
镇，毗邻八宝海水库，所在地是典型的低山
丘陵地貌，遍地是石块，无法种植农作物，
一直处于闲置状态。它蝶变的契机源自

“三资三变”改革。去年10月，十家子镇以
资源变资产、资金变股金、农民变股民为载
体，规划千亩海棠园精品绿化美化工程。
海棠园预计3年内实现收益，其中50%归
村集体所有。在增加村集体收入的同时，
还能通过产业带动让更多村民吃上“文旅
饭”。

十家子镇是国家级玛瑙特色小镇。作
为国家AAA 级景区，每年前来游玩、淘宝
的游客络绎不绝。在产业带动文旅发展的
同时，如何留住客人、让顾客变游客，是该
镇一直以来探索的课题。十家子镇党委书
记齐金海说：“‘十四五’期间，我镇确定了

‘乡村振兴+玛瑙产业+文旅产业’的一、
二、三产业融合发展格局，将域内的旅游资
源充分利用起来，全力推动玛瑙特色小镇
文旅产业发展。”

今年春季，采用水平槽环山整地模式，
海棠园开始栽植树苗，选取锦绣海棠、光辉
海棠和富贵王子海棠，加上油松和樟子松
等常绿树种，栽植各类苗木5.3万株，达到
春季赏花、秋季观果、冬夏常绿的观光旅游
效果。

昔日杂草丛生、荆棘遍布的荒山，短短
几个月后就蝶变为满眼青绿、风景秀美的
海棠园。为什么选择建设海棠园？镇里相
关负责人告诉记者，海棠园可以实现经济
效益和生态效益双丰收。海棠的花、叶、
果、枝等均具有较高的观赏价值，每个季节
都有独特的观赏特征，海棠果还可以食用，
做成果酒、果酱等产品。

既要生态美，也要百姓富。十家子镇
将以八宝海水库、海棠园为依托，建设休闲
度假区，打造卡丁车赛道和房车宿营地，形
成环游景观，让废弃的荒山真正成为流金
淌银的金山银山。 （阜新日报）


